

Fitch ratifica notas a Banco del Bajío

- La institución destaca por su buen desempeño y rentabilidad operativa
- Diversificación del negocio, clave para lograr un crecimiento acelerado

Francisco Flores Hernández

LEÓN, Gto.— Fitch Ratings ratificó ayer las calificaciones internacionales y nacionales de Banco del Bajío, cuya sede corporativa se localiza en esta ciudad.

Se precisó que la perspectiva crediticia asignada a las calificaciones de largo plazo del Banco del Bajío es “estable”.

La ratificación de las notas, se explicó, se fundamenta en la buen desempeño financiero, así como rentabilidad operativa,



Se trata de uno de los bancos de nicho más grandes de México. (Archivo)

que han sido capaces de sobrellevar el ciclo negativo propiciado por la recesión económica de 2008 en México.

Asimismo, Fitch destacó que la institución bancaria cuenta con capacidad de absorción de pérdidas y se distingue por tener una gradual y exitosa diversificación de su portafolios de préstamos, el cual exhibe indicadores de calidad de activos razonables, así como un perfil de liquidez moderado.

Fitch refirió que Banco del Bajío ha crecido de manera acelerada en los últimos años y se posiciona como uno de los bancos de nicho más grandes de México, gozando actualmente de una buena franquicia en su región de origen.

Aunque comenzó especializándose en préstamos destinados a agronegocios, gradualmente ha ido desarrollando otras líneas de negocio, como pequeñas y medianas empresas, gobiernos subnacionales y empresas del ramo inmobiliario.

Más en la 5B

Ratifica Fitch calificaciones a Banco del Bajío

□ Destaca por su exitosa diversificación del portafolios de préstamos

Francisco Flores Hernández

LEÓN, Gto.— Fitch Ratings ratificó ayer jueves las calificaciones internacionales y nacionales de Banco del Bajío, cuya sede corporativa se localiza en la ciudad de León, Guanajuato.

Se precisó que la perspectiva crediticia asignada a las calificaciones de largo plazo del Banco del Bajío es “estable”.

La ratificación de las calificaciones, se explicó, se fundamenta en la buena franquicia del Bajío en su región de origen, en conjunto con un desempeño financiero y rentabilidad operativa que han sido capaces de sobrellevar el ciclo negativo propiciado por la recesión económica de 2008 en México.

Asimismo, Fitch destacó que Banco del Bajío cuenta con una capacidad de absorción de pérdidas. Además de que se distingue por tener una gradual y exitosa diversificación de su portafolios de préstamos, el cual exhibe indicadores de calidad de activos razonables, así como un perfil de liquidez moderado.

Fitch observó que el reto del Banco del Bajío es diversificar

sus ingresos, ya son factores adicionales que soportan la ratificación y la perspectiva estable.

La firma reiteró que la perspectiva estable obedece a la habilidad del banco de sostener rentabilidades positivas y estables después de los fuertes incrementos en las estimaciones preventivas, derivados de la reciente crisis económica y una suficiencia patrimonial adecuada, aunque ha disminuido como resultado de un crecimiento sostenido de su portafolios de préstamos y de un alto índice de pago de dividendos.

Se precisó que un posible incremento en las calificaciones del Bajío requeriría no sólo la consolidación de la expansión de su base de activos, sino una recuperación de su rentabilidad a niveles previos (rentabilidad operativa sobre activos totales promedio por arriba de 1.5 por ciento).

Además de que se requiere la diversificación de su base de fondeo y una menor dependencia a la captación proveniente del mercado de dinero.

Crecimiento acelerado

Fitch refirió que Banco del Bajío ha crecido de manera acelerada en los últimos años y se posiciona como uno de los bancos de nicho más grandes de México, gozando actualmente de una buena franquicia en su región de origen (occidente del centro de México).

Aunque el banco comenzó especializándose en préstamos destinados a agronegocios, gradualmente y de manera exitosa ha ido diversificándose, incrementando sus operaciones en otras líneas de negocio, como pequeñas y medianas empresas (Pymes), gobiernos subnacionales y empresas del ramo inmobiliario.

Fitch consideró que esta diversificación se ha llevado a cabo a través de una originación parcialmente controlada.

Se recordó que los ingresos del banco fueron afectados por fuertes incrementos en sus estimaciones preventivas después de la reciente crisis económica.

Sin embargo, gracias a su recurrente (aunque concentrada) base de ingresos y a la estabilidad de los indicadores financieros del banco, fue capaz de sostener su rentabilidad operativa cercana a 1 por ciento, lo cual muestra la capacidad de absorción de pérdidas del banco.

Por otro lado, Fitch estimó que la diversificación de ingresos del banco y las presiones a sus niveles de eficiencia (costo a ingreso), que surgieron recientemente ante la creciente apertura de sucursales, se mantienen como retos para el Bajío.

En opinión de Fitch, el riesgo crédito es la mayor exposición del Bajío, la cartera de créditos concentra 83.2 por ciento de los activos productivos



La firma reiteró que la perspectiva estable obedece a la habilidad del banco de sostener rentabilidades positivas. (Foto: Archivo)

a junio de 2012, destacando que presentan garantías relativamente adecuadas.

Sin embargo, la calidad crediticia del portafolios es apropiada con un índice de cartera vencida estable, en 2009 de 2.74 por ciento y 3.05 en el segundo trimestre de 2012, que deriva principalmente de los portafolios hipotecarios adquiridos.

Fitch aseguró que el perfil de fondeo del Bajío es bueno y con tendencia favorable de crecimiento, ya que el banco tiene acceso a una considerable captación tradicional que ha probado ser estable y recurrente.

No obstante, el total de la captación no fondea por sí sola el portafolios de préstamos del banco (préstamos a depósitos: 143 por ciento) y además éstos provienen principalmente del mercado de dinero (48 por ciento del total de depósitos).

El banco tiene a su disposición fondeo proveniente de la

banca de desarrollo para créditos descontados en sectores de importancia social, el cual en opinión de Fitch es estable; considerando este monto de fondeo, el indicador de préstamos a depósitos sería 107 por ciento sobre una base ajustada.

Adicionalmente, Fitch consideró que el Bajío enfrenta mayores retos en su perfil de liquidez, pues sus activos y pasivos exhiben importantes descalces en las brechas de vencimiento menores a un año.

El Bajío comenzó operaciones en 1994 en León, Guanajuato, especializándose en agronegocios, aunque rápidamente comenzó a incrementar sus operaciones en otras líneas de negocios.

Al día de hoy tiene una entidad de factoraje (Financiera Bajío) y sostiene una participación de 50 por ciento de Afore Afirme-Bajío, un administrador de fondos de pensiones. ☒

Calificaciones internacionales y nacionales ratificadas a Banco del Bajío

- Issuer Default Rating (IDR) de largo plazo en moneda extranjera en “BB+”
- IDR de corto plazo en moneda extranjera en “B”
- IDR de largo plazo en moneda local en “BB+”
- IDR de corto plazo en moneda local en “B”
- Calificación de viabilidad en “bb+”
- Calificación de soporte en “5”
- Calificación de piso de soporte en “NF”
- Calificación en escala nacional de largo plazo en “A+(mex)”
- Calificación en escala nacional de corto plazo en “F1(mex)”

La perspectiva de las calificaciones de largo plazo es estable.